

# SCOOP & RACLETTE

## LE RETOUR...AH NON, ÇA SUFFIT !

LA NEWSLETTER QUI FLEURE BON LE HOCKEY

### EDITO DE LA COM'

Bonjour, Bonjour, c'est la newsletter qui vous parle...

Une newsletter qui parle ? Et oui, c'est magique. C'est de saison.

Une newsletter 100% faite main, avec pleins de mots, de lettres, quelques chiffres aussi.

Mais aussi et surtout, tout plein d'interviews de quelquesunes de nos forces vives et vives forces.

Quoi de mieux pour (re) présenter une composante essentielle et primordiale de la vie de notre club ?

Non, pas une balle... non pas une crosse non plus... vous ne voyez pas ? Il s'agit des bénévoles bien entendu.

À ce propos, nous remercions toutes celles et ceux qui ont bien voulu répondre à la questionnette. Ce fut un plaisir de vous courir après !

Le rendu est encore mieux que nous n'aurions pu l'imaginer. Et pourtant nous ne manquons pas d'imagination vous le savez.

Nous vous laissons le découvrir. Qui ? Bah le rendu pardi. Bonne lecture !

LE TITANIC A ÉTÉ CONSTRUIT PAR DES PROFESSIONNELS,  
L'ARCHE DE NOË PAR DES BÉNÉVOLES. [B. BUSH]

### INTERVIEW CROISÉ DU PRO SHOP

**Peux-tu te présenter et parler de ton histoire avec le hockey ?**

**Melanie :** Mon lien avec le hockey sur gazon s'appelle Christophe, s'appelle Thaïs et s'appelle Adèle Järdemar. J'ai découvert l'existence de ce beau et grand sport il y a une vingtaine d'années. J'y suis arrivée en poussant la porte du Club House où je venais boire des bières avec mon nouveau camarade de vie et ses potes après leur match.

**Cécile** (NDLR : alias la Première Dame... Elle adore qu'on l'appelle comme ça) : Hello, je m'appelle Cécile, je suis la maman de... c'est comme cela que je suis venue au hockey sur gazon. Grâce à une séance découverte organisée au sein de l'école de mon fiston par un certain Kevin. Matthieu était à la recherche d'un sport où l'on pouvait bouger, se défouler et surtout être et s'amuser avec ses copains... Il a découvert le hockey sur gazon. Ça a été comme une révélation ! Ce serait SON sport ! Était-ce un signe du destin ? Son baby-sitter était Clément Doat, un hockeyeur saint-germanois bien connu de certains !

Alors bien sur moi je ne connaissais par la télévision que le hockey sur glace, le sport escargot pour des agneaux... non, je plaisante... sport de glisse à fond les ballons et débordant un peu trop, pour moi, sur les arts martiaux. Alors bien évidemment, la maman poule inquiète que je suis, a dit « bon on va aller voir ça de plus près ».

Et il a commencé, avec son meilleur ami qui l'avait devancé d'une année. Un jour Matthieu me dit je vais être gardien. Gardien ??? Euh... le but (de faire du sport hein... pas de s'en prendre) était de courir. Pas de rester en cage. Donc la maman, pas très contente... mais elle a révisé sa position



LiSphoto.com



WID Group



# SCOOP & RACLETTE

## SPÉCIAL BÉNÉVOLES

lorsqu'un jour le fameux copain, prénommé Hippolyte, revient avec le globe oculaire tout rouge, injecté de sang après avoir vu de trop près une balle. Finalement goal était parfait ; protégé au max (normalement) par le casque et l'ensemble de l'attirail.

De fil en aiguille, notre troisième, Madeleine s'y est mise aussi, toujours pour les mêmes raisons, se dépenser, s'amuser, gagner avec une bande de copines... Et puis mon mari et notre ainé s'y sont mis. Et cette année la dernière de la famille aussi.

*Elodie* : Elodie, enrôlée dans la famille du SGHC par Grand Jardé qui offrait une crosse de baby hockey à mon fils de 3ans ½ il y a... pfiou... 10 ans !!! Puis ma fille a joué

quelques années aussi. A trainer au bord des terrains on devient bénévole naturellement, et on finit par prendre la crosse aussi. Soit dit en passant, c'est d'ailleurs un plaisir de jouer en Loisirs depuis quelques années !

*Delphine* : Delphine, vieille quarantenaire, paysagiste partenaire du SGHC. Je suis compagne et maman de joueurs.

### **Quelles sont tes activités au sein du SGHC et qu'est-ce qui t'y a poussée ?**

*Mélanie* : J'ai eu la chance de vivre une période de pré-retraite en milieu de carrière ce qui m'a permis de vivre des années extraordinaires à suivre les équipes de mes filles, mais aussi de venir donner un coup de main à Marion qui s'occupait du pro-Shop. Nous avons ensuite pris le relais avec Delphine et c'est aujourd'hui avec et sous la direction de Stela que nous continuons à nous occuper des réapproches, de la gestion et des ventes de matériel et de textile au sein du SGHC, avec en bonus les ouvertures du week-end et de la buvette.

Aujourd'hui j'ai retrouvé mon vrai métier de pharmacienne mais c'est toujours avec autant de plaisir que je passe du temps au chalet toute l'année et au Club lors des gros événements. Ce sont des moments de partage, d'amitiés intergénérationnelles, d'émotions intenses à encourager nos équipes.

*Cécile* : A force de papoter avec les copines (une certaine Mélanie, une certaine Delphine, une certaine Claire, une certaine Stela, une certaine Fred), je me suis retrouvée à aider aux sandwichs... puis aux panier repas. Ce qui a naturellement débouché sur la préparation de la soirée du Challenge Verrier... et sa gestion, avec, bien entendu, un passage obligé devant et derrière le bar en soutien face à des hordes assoiffées et affamées. Puis, et naturellement, j'ai bénéficié d'une merveilleuse formation de crêpière par la meilleure des cheffe-crêpières connue sous le petit nom de Delph.... le pas avait été franchi ! Me voici bénévole au SGHC !!!



# SCOOP & RACLETTE

## SPÉCIAL BÉNÉVOLES

*Elodie* : Je prête main forte dès que je peux au chalet, et chaque année lors du Challenge Verrier. Ce qui m'y a poussée ? On peut parler d'esprit d'équipe et d'amitié ! Ce ne sont pas les valeurs du club ça ?!

*Delphine* : Je suis principalement petite main au chalet et plus précisément à tourner les crêpes, de temps en temps à la déco des évènements mais également à encourager et soutenir ma bande. J'ai démarré il y a très longtemps pour l'organisation d'un Challenge Verrier.

### ***Un petit mot pour donner envie à d'autres de nous rejoindre ?***

*Melanie* : Aujourd'hui mon lien avec le hockey c'est aussi vous tous et j'invite tout le monde à nous rejoindre, les gentils bénévoles, car cela n'a pas de prix d'avoir une grande famille comme ça réunie autour des valeurs du sport.

*Cécile* : De fous rires en rigolades et toujours dans la joie et la bonne humeur (quelquefois aussi dans le mal aux pattes à force de servir)... pour résumer, le Hockey au SGHC c'est une histoire avant tout d'Amitiés, avec un grand A !

*Elodie* : Si je dis « crêpe au Nutella », c'est pas mal comme appât non ? Sinon y'a aussi « sourire et bonne humeur de gens au grand cœur » ! Combo parfait !!

*Delphine Mangeol* : Ambiance familiale et bienveillante. Bonne humeur toujours au rendez-vous !

## **INTERVIEW BÉNÉVOLES DEVANT L'ÉTERNEL (GAZIE LACROIX)**

### ***Depuis combien de temps es-tu au SGHC ?***

Je joue au SGHC depuis environ l'âge de 10 ans, j'en ai 74 faites le calcul !!!

### ***Peux-tu nous décrire en quelques mots tout ce que tu as fait au sein du club en tant que bénévole ?***

J'ai commencé par être capitaine de l'équipe des filles pendant un certain nombre d'années (environ une dizaine) au temps où il y avait beaucoup de liberté. On s'est beaucoup amusé et on a fait pas mal de bêtises. Il en reste quelques spécimens : Dodo, Zonzon et Lili.

Ensuite j'ai géré l'école de hockey pendant une trentaine d'années sous la présidence de gens que j'aimais beaucoup : Christophe, Nicolas, Dodo. J'ai beaucoup aimé le contact avec les enfants.

### ***Qu'est-ce qui explique qu'encore aujourd'hui, tu répondes toujours présente ?***

Maintenant je viens aider de temps en temps pour rendre service et rester au contact d'un club que j'adore.



# SCOOP & RACLETTE

## SPÉCIAL BÉNÉVOLES

### INTERVIEW LOVE BOAT AU SGHC (VIRGINIE ET BENOÎT COHIGNAC)



*Pouvez-vous vous présenter et nous dire comment vous êtes venus au hockey ?*

Parents de 3 enfants dont Maëlys en Elite Filles et Gabriel en U10. Le sport est dans l'ADN de la famille. Dès le plus jeune âge nous avons pratiqué le sport à haut niveau (Danse et Gymnastique pour Virginie) et à moins haut niveau pour (Tennis et Football pour Benoît).

Passionnés par le sport quel qu'il soit et par son environnement, notre famille est arrivée au hockey sur gazon un peu par hasard... En effet, le hockey était inconnu pour nous sauf au travers des images des JO. Maëlys a été initiée au Hockey lors de cycles trimestriels à l'institut Notre Dame depuis le CE2. Faute de connaître ce sport, nous n'avons pas inscrit tout de suite Maëlys qui revenait tous les ans à la charge pour s'inscrire. Son entrée au Collège à Saint Augustin a été une parfaite opportunité pour elle avec la section Hockey sur Gazon. Après une année de pratique scolaire, nous avons passé le cap et inscrit Maëlys au SGHC en 2018.

Notre love story avec le SGHC pouvait démarrer !

#### **Quelles sont vos activités au sein du club ?**

C'est assez naturellement que nous avons trouvé notre place au sein du SGHC. Au début, nous étions des supporters et co-voitureurs... Au gré des matchs et des compétitions en salle ou en tournois en gazon finaux jeunes, nous avons découvert ce sport et la communauté des parents du SGHC. Au fil des ans, nos actions de bénévolat se sont amplifiées rendant ainsi à d'autres jeunes ce dont nous avions pu bénéficier dans notre jeunesse. Nos activités au sein du club sont multiples : buvette, Challenge Verrier, photographie, parent référent, Team Manager... jusqu'à l'organisation des Finales Elites Hommes et Dames 2023 et la contribution aux matchs France-Australie !

Depuis, 2021, Benoît est aussi membre du comité directeur du club.

#### **Que représente pour vous cet investissement et qu'est-ce que cela vous apporte ?**

Chacun à notre manière et au même moment et lieu, nous aimons contribuer aux succès de nos enfants et des équipes du SGHC tout en faisant connaître et briller ce fabuleux sport



# SCOOP & RACLETTE

## SPÉCIAL BÉNÉVOLES

qu'est le hockey sur gazon. Nous sommes ravis qu'avec nos petites contributions associées à celles des autres bénévoles de pouvoir à notre niveau faire en sorte que nos jeunes et moins jeunes aient plaisir à se retrouver sur le terrain pour briller mais aussi en dehors des terrains pour vivre de vrais moments authentiques de convivialité.

Au SGHC, nous avons découvert une communauté formidable de bénévoles et de passionnés de sport. Notre famille est comme dans un poisson dans l'eau et chacun a pu trouver une place : Léane, notre aînée qui ne pratique pas le Hockey est sans aucun doute l'une des plus ferventes supportrices du SGHC et s'est investie aussi sur des activités de buvettes ou d'animation des finales des championnats de France U16. Et alors, vous me direz, votre dernier que fait-il ? Et bien du Hockey bien sûr... et il s'y est mis un peu plus tôt que sa sœur, à 4 ans ! Comme quoi on apprend de nos erreurs :-) et c'est bien l'une des plus grandes vertus du sport !

### INTERVIEW BAH SI MES COPINES Y VONT J'Y VAIS AUSSI (ANNE FRANCONY)

#### ***Peux-tu te et nous dire comment tu es venue au hockey ?***

J'ai découvert le hockey grâce à la maîtresse de CE1 de mon fils, Vincent qui lui a fait faire une initiation en juin 2018 lors d'une journée inter-écoles au SGHC. Plouf ! Il est tombé dans le hockey, nous avons procédé à son inscription en septembre 2018 sous le parrainage de Stela et Andréa Campan. Et l'aventure au SGHC a commencé !

#### ***Quelles sont tes activités au sein du club ?***

Au début, j'ai surtout été la maman voiture. En U12, j'ai accompagné le groupe garçons à Lille pour les championnats de France. Quelle ambiance entre les parents et les joueurs ! J'ai commencé à apprendre les règles de ce jeu. J'ai ensuite pris en charge le rôle de parent référent en U14.

Mais je vais surtout là où il y a des besoins : au chalet, au bar (sauf à la tireuse à bières, je laisse cela aux pros), au stand crêpes, à la vente de tickets, à la préparation de sandwichs, à l'impression d'affiches pour le Verrier... En résumé, je vais là où sont mes copines et là où on a besoin de moi !

Depuis 2022, j'ai la chance d'organiser une initiation au hockey dans mon école pour 4 classes grâce à l'intervention des coachs et joueurs du SGHC.

En janvier 2023, Flore Emmanuelle est venue me chercher car il manquait une gardienne pour l'équipe N2. J'ai accepté, d'abord sceptique car je n'avais jamais joué dans une équipe de jeu collectif. Quel challenge !!! Après 10 mois, j'avoue que j'apprécie d'être dans une équipe avec d'excellentes joueuses, de travailler en collectif pour un objectif commun et surtout de participer à des temps forts.



# SCOOP & RACLETTE

## SPÉCIAL BÉNÉVOLES

### *Que représente pour toi cet investissement et qu'est-ce que cela t'apporte ?*

Grâce au SGHC, je dois rester en forme !!! Il a fallu que j'apprenne réellement les règles du hockey (ce qui est un plus quand on veut comprendre le sport pratiqué par son enfant). J'apprécie de pouvoir être au sein d'un club qui permet à chacun de trouver sa place. Et quel bonheur, d'être épaulée par les joueurs et joueuses Loisirs du lundi soir qui me prodiguent des conseils (Merci Astrid et Lagoutte pour l'action « ne touche pas la balle quand elle a été tirée en dehors du cercle »).

Je n'oublie pas Charlotte alias Pitbull qui a accompagné mes premiers arrêts de balle et mes plongeons.

En synthèse : intégrer le SGHC, c'est intégrer un tourbillon sportif.

### INTERVIEW CHALLENGE VERRIER



### *Pouvez-vous présenter et partager votre lien avec le hockey ?*

*Stela Campan* : Mon arrivée dans le club remonte à quelques années. Ma fille Andréa était chez mademoiselle Céline Anscombe en CE1. Suite à une initiation au hockey avec l'école, elle y est restée .... et moi aussi. J'y ai découvert une ambiance familiale lors des rencontres, des allers-retours, des voyages autour de nos petites joueuses.

Aujourd'hui, je participe comme bénévole à l'ouverture du Pro-shop aux côtés de Mélanie pour la vente de matériel et d'équipements. Lors de grands événements, si fréquents au SGHC, je suis dans la « joyeuse Team buvette » pour la confection de paninis, de croque-monsieur, la distribution de café, bière, softs....

*Fred Pillons* : Bonjour. Je m'appelle Frédérique. Je suis secrétaire générale du club mais aussi seule et unique membre du FLHFSGHC (ndlr : Front de Libération du Hockey Féminin au Saint-Germain Hockey Club). Je suis maintenant surtout manager de l'équipe de France U21 Garçons qui en train de préparer et jouer une Coupe du Monde en Malaisie. C'est pour cela que je n'ai pas pu répondre à ces questions et que la Com' a dû inventer mes réponses, avec le risque de me faire dire n'importe quoi !



# SCOOP & RACLETTE

## SPÉCIAL BÉNÉVOLES

**Organiser le Challenge Verrier, en quoi ça consiste ? Qu'est-ce que ça représente ?**

*Stela Campan* : Être dans l'équipe du Challenge Verrier à côté de Frédérique et Flore Emmanuelle est un beau challenge. Accueillir 24 équipes de jeunes et leur laisser un souvenir impérissable de leur séjour est notre satisfaction.

*Fred Pillons* : Cela consiste à organiser le voyage de 18 joueurs plus le staff en Malaisie. Gérer les équipements, les déplacements, les relations avec les officiels, faire en sorte que tout se passe bien et que tout le monde soit 100% concentré sur la compétition. Je vous ne l'avais pas dit que j'étais manager de l'équipe de France U21 Garçons ?

**Un petit mot pour donner envie à d'autres de nous/vous rejoindre ?**

*Stela Campan* : Partager, échanger, supporter, sont les ingrédients du SGHC ; rejoignez-nous !!!

*Fred Pillons* : Ayuh Blues ! Cela veut dire Allez les Bleus en malais.

## LE MOT DE LA FIN DU PRÉSIDENT CHRISTOPHE MARIES (LE MARI DE LA PREMIÈRE DAME CÉCILE DÉJÀ CITÉ DANS CETTE NEWSLETTER)



Il est clair que sans les bénévoles le SGHC n'existerait pas tant leur(s) empreinte(s) est/sont partout : de la présidence à la buvette jusque sur le terrain !

Et oui, je n'ai pas peur d'affirmer que les heures ne sont pas comptées, autant pour nos bénévoles que pour nos salariés d'ailleurs, pour permettre au SGHC de rayonner sur la planète hockey mondiale : j'ai bien dit MONDIALE !

En effet, au-delà des résultats qui tirent bien évidemment la couverture à la part sportive - plutôt normal pour un club de sport - l'ambiance qui règne au SGHC par-delà les frontières précède la réputation du club : de la Suisse, en passant par l'Espagne, la Belgique, la Hollande, l'Angleterre, le Pays de Galles, l'Ecosse, l'Argentine, le Canada et les USA depuis peu, et les pays « down under », tous souligneront la joie de vivre qui règne au sein de notre institution qui fêtera bientôt ses 100 ans ... tiens tiens, déjà un appel du pied pour dans ... 3 ans

Et pourquoi me direz-vous ... parce que le dynamisme du club, mu par cette équipe de bénévoles sans frontières, sans peur et sans reproche, ne recule devant aucun défi :

Organiser un Challenge U14 - j'ai bien dit U14 - international, regroupant plus de 450 garçons et filles, tous les ans, qu'il faut divertir, faire manger, dormir, et faire jouer : pas de problème, il y a même un liste d'attente pour s'y inscrire !

Organiser une Celtic Cup pour « nos masters France », avec 6 nations, 3 collectifs d'âges, 400 personnes : c'est parti !

# **SCOOP & RACLETTE**

## **SPÉCIAL BÉNÉVOLES**

Faire venir une des meilleures nations mondiales à Saint Germain en Laye pour agrémenter un stage équipe de France Masculine - merci l'Australie -, avec en plus une victoire de notre EDF, après avoir organisé de main de maître les finales Elite sur un week-end : il suffit de demander !

Prendre en charge des équipes pour les faire grandir jusqu'aux plus hautes marches des podiums : ils répondent encore présents, qu'il pleuve, qu'il neige ou qu'il vente !

N'en jetez plus : nos bénévoles sont là !

Que ce soit pour une heure, un week-end, tenir notre chalet, faire des crêpes, gérer la communication, prendre des photos, etc. Il y a toujours quelqu'un prêt à s'impliquer et je ne peux que vous remercier TOUTES et TOUS pour votre contribution et surtout pour votre bonne humeur qui donne aux autres l'envie de venir au SGHC, de s'y impliquer, d'y rester et/ou... d'y revenir. Je dois dire que c'est bien la une de mes plus grandes fiertés en tant que « super animateur » : au-delà des regards envieux des autres clubs lorsqu'ils viennent chez nous – ici c'est St GER, nul besoin de le rappeler – leur merci et leurs sourires après avoir dévoré une « crep' nut' » est bien le plus beau compliment que l'on puisse faire à tous les bénévoles qui font ce club !

Tout cela est bien sûr présenté sur le ton de l'humour, mais c'est surtout pour faire ressortir l'implication et l'extraordinaire bonne humeur distillée par nos bénévoles pour nous permettre d'organiser et de rayonner tout au long de l'année autour de ce sport si fédérateur... Et je dois dire, qu'au-delà des résultats, cette image du SGHC est celle qui me tient le plus à cœur, et qui ne serait possible sans l'implication de vous toutes et tous.

A bientôt pour se retrouver autour des terrains. N'hésitez pas à nous rejoindre, pour une heure, un week-end, une année, ou une mission ponctuelle ; vous serez toujours les bienvenus !

### **Alors, vous nous rejoignez ?**

